

„DIE BLÄSER- KLASSE

5. und 6. Klasse am LSG



Landeshauptstadt
München
Referat für
Bildung und Sport

Klassenmusizieren – Unterrichtsspaß mit System

Die Kinder einer Bläserklasse lernen Musik durch eigenes Musizieren. Dabei spielen sie vom ersten Takt an gemeinsam im Klassenorchester.

Was die Bläserklasse fördert:

- Freude am Musizieren und Gemeinschaftserleben
- Stärkung des Selbstwertgefühls durch hörbare Erfolge
- Konzentrationsfähigkeit, Motivation und Ausdauer
- Verbesserte Leistungen auch in anderen Schulfächern
- Sozialverhalten: Rücksichtnahme und Verantwortungsbewusstsein
- Persönlichkeitsentwicklung durch gemeinsames Musizieren



Welche Instrumente können in der Bläserklasse erlernt werden?

- Querflöte, Klarinette, Alt- und Tenorsaxophon
- Trompete, Horn, Posaune, Euphonium, Tuba
- E-Bass sowie Schlagzeug/Percussion (Vorkenntnisse erforderlich)



Instrument lernen? Wir zeigen's dir von Anfang an!

Keine Sorge – in der Bläserklasse beginnt jedes Kind ganz ohne Vorkenntnisse.

Alle lernen gemeinsam Schritt für Schritt. So macht der Einstieg Spaß – und niemand bleibt zurück!

Bläserklasse – auch für Kinder mit Instrumentenerfahrung?

Natürlich! Kinder, die bereits ein anderes Instrument spielen, können in der Bläserklasse ein weiteres neu erlernen.

Du + dein Instrument = ein starkes Team!

In der Bläserklasse wird's spannend: Gleich zu Schuljahresbeginn lernen die Kinder alle Instrumente des Orchesters kennen – und dürfen sie auch selbst ausprobieren! Danach geben sie drei Lieblingsinstrumente an. Gemeinsam mit den Lehrkräften und Instrumentallehrkräften wird entschieden, welches am besten passt – damit jedes Kind sein Instrument findet und das Orchester super zusammen klingt!

Wer erteilt den Instrumentalunterricht?

Begleitend zum Klassenmusizieren erhalten die Kinder 1x wöchentlich Instrumentalunterricht (Einzel- oder Gruppenunterricht). Dieser findet in Kooperation mit den Instrumentallehrern des „Musikforums Blutenburg e.V.“ **weitestgehend am LSG** statt.



Wie wird der Unterricht der Bläserklasse benotet?

Die Note im Fach Musik errechnet sich aus den praktischen Leistungen in den Musizierstunden und den theoretischen Leistungen im Musikunterricht. Dabei haben die Kinder **eine Wochenstunde** normalen Musikunterricht **und zwei Wochenstunden** Klassenmusizieren (= 3-stündig).

Was müssen die Kinder mitbringen?

- **Motivation**, zusätzlich zu den „üblichen“ Herausforderungen des Schulalltags, ein Musikinstrument zu erlernen und regelmäßig darauf zu üben.
- **Zeit** für Auftritte auf Schulfesten, Infoveranstaltungen, Weihnachtskonzerte, öffentliche Veranstaltungen im Raum Allach-Untermenzing/ Obermenzing.
- **Improvisationstalent**
- **Lust, Freude und Spaß** am gemeinsamen Musizieren!

Wie geht's nach der 6. Klasse weiter?

Nach den zwei Jahren in der Bläserklasse werden die Leihinstrumente nach einer gründlichen Überholung einer neuen Bläserklasse übergeben.

Wer weiterspielen möchte, kauft oder mietet sich ein eigenes Instrument, nimmt nach Möglichkeit weiterhin Instrumentalunterricht und besucht eines der Musikensembles des LSG (Junior-Bigband, Orchester, Rockband, Bigband).

Welche Kosten kommen auf Sie zu?

- **100,- € Kautions** für das kostenlose Bereitstellen des Instrumentariums über zwei Jahre
- **60,- € / Jahr** für die Wartung der Instrumente, Anschaffung von Orchesternoten und Rücklage für Re-Investitionen
- **40,- € / Monat** für den Instrumentalunterricht (Musikforum Blutenburg)
- Kosten für Verbrauchsmaterialien (Blättchen, Fett, Öl) kommen extra hinzu



Mehr Infos erwünscht?

Für Fragen stehen wir Ihnen gerne jederzeit zur Verfügung.

Axel Greive (Fachschaftleitung): axel.greive@lsg.muenchen.musin.de

Cordula Pfister: cordula.pfister@lsg.muenchen.musin.de

Isabelle Fontius: isabelle.fontius@lsg.muenchen.musin.de

Ségolène Frehland (Freunde des LSG): info@freunde-des-lsg.de

Sekretariat: Tel. 089 233-64200